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4 Punto 4 ODG  
DOMANDA DI ATTUALITA’ A INIZIATIVA DEI CONSIGLIERI 
COMUNALI PASQUALINO PIUNTI E STEFANO MUZI AD 
OGGETTO: “SITUAZIONE SOSTA SELVAGGIA MONOPATTINI 
SU TERRITORIO COMUNALE” (PROT. N. 84389 DEL 
05/11/2024) 

Punto numero 4 all'ordine del giorno: "Domanda di attualità a iniziativa dei Consiglieri 
Comunali Pasqualino Piunti e Stefano Muzi ad oggetto: Situazione sosta selvaggia 
monopattini sul territorio comunale". La parola al Consigliere Pasqualino Piunti... Muzi 
Stefano. 

 

 STEFANO MUZI 
Consigliere - Forza Italia - Capogruppo 

Grazie Presidente. Buonasera a tutti. Allora, dobbiamo premettere che per quanto riguarda la 
micro mobilità elettrica urbana sicuramente c'è da registrare negli ultimi anni un valore 
aggiunto, perché in tutto quello che poi va a includere anche l'utilizzo e l'uso dei monopattini 
elettrici dobbiamo riscontrare, a fronte di un impatto ambientale limitato, una capacità e una 
possibilità di spostamento più confortevole, pratica e agile. Detto ciò, però, dobbiamo 
evidenziare che qualora il velocipede, quindi il monopattino, sia di proprietà privata, quindi a 
uso privato, è normale che essendo una cosa privata il legittimo proprietario ne ha cura e ne 
ha rispetto. Laddove, invece, siamo in un regime di sharing, quindi di condivisione anche di 
questi velocipedi, dobbiamo evidenziare che purtroppo c'è una sosta scriteriata e, diciamo, in 
una maniera poco ordinata di questi mezzi elettrici che vengono lasciati o in mezzo al 
marciapiede o presso uno stallo per il posteggio veicolare o davanti a un passo carrabile. 
Questo è sovente riscontrato anche dalle segnalazioni che mi giungono e che ci giungono, 
quindi la mia domanda era incentrata proprio sul fatto che nel quadro normativo del codice 
della strada c'è un margine di discrezionalità affidato ai Comuni che possono andare a 
dettagliare specificatamente sulla sosta e sulla circolazione di questi mezzi. Quindi, partendo 
dal presupposto che è sicuramente un servizio utile, dobbiamo però capire cosa 
l'Amministrazione ha fatto, sta facendo e farà per limitare l'abbandono e di questi mezzi in 
maniera poco consona e indisciplinata. Ovviamente quello che credo si debba fare è andare a 
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sensibilizzare, formare, educare i fruitori e gli utilizzatori finali di questi mezzi, che la maggior 
parte delle volte ricadono in un'età molto giovane. Quindi, la domanda d'attualità è tesa 
proprio a capire, anche perché sapevo che questo quando si è instaurato era un programma 
sperimentale, se ci sono novità in merito e cosa l'Amministrazione intenda fare per evitare 
questi disagi. Grazie. 

 

 ELDO FANINI 
Presidente del Consiglio - Centro Civico Popolare 

Grazie Consigliere Muzi. La parola al Sindaco. 
 

 ANTONIO SPAZZAFUMO 
Sindaco 

Grazie Presidente. Sentita la Polizia locale si rappresenta che nell'ambito delle ordinarie 
attività di Polizia Stradale si monitora anche la circolazione dei monopattini elettrici, tant'è 
che negli ultimi due anni risultano accertate numero 90 violazioni alla legge numero 
160/2019, che disciplina appunto le regole di condotta dei monopattini elettrici. Per quanto 
riguarda la sosta i monopattini possono essere collocati nelle aree di parcheggio per 
ciclomotori, motoveicoli e velocipedi. Negli ultimi mesi sono state individuate e 
appositamente segnalate diverse aree di sosta, soprattutto in zona centro, per un totale di 
quasi 250 posti. Al di là delle aree individuate dal Comune, salvo diversa altre indicazione, è 
vietato sostare sui marciapiedi e per tale violazione si applica la sanzione amministrativa 
pecuniaria, di cui all'articolo 158, comma 5, del codice della strada, prevista per motoveicoli e 
ciclomotori senza possibilità di rimozione coattiva del veicolo. Per i monopattini noleggiati 
l'accertamento di infrazione della sosta irregolare è sicuramente semplificato in quanto i 
mezzi sono serigrafati, dotati di un codice identificativo e sono controllati da remoto 
dall'operatore del servizio. Più difficile invece poter procedere se si accetta la violazione da 
parte di un mezzo privato, così come accade spesso anche per i velocipedi. Malgrado vengano 
registrati situazioni di sosta irregolare, soprattutto nel periodo estivo, agli atti della Centrale 
Operativa di questo Comando non risultano molte richieste di interventi in materia. In ogni 
caso si incentiveranno da parte della Polizia Locale i controlli della sosta irregolare dei 
monopattini e dei veicoli ad essi assimilabili e contemporaneamente d'intesa con altri settori 
di questo Comune si promuoverà l'istituzione di nuove aree di sosta per monopattini 
proseguendo nel percorso già intrapreso. Grazie. 
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 ELDO FANINI 
Presidente del Consiglio - Centro Civico Popolare 

Grazie Sindaco. Replica al Consigliere Muzi. 2 minuti. 
 

 STEFANO MUZI 
Consigliere - Forza Italia - Capogruppo 

Grazie Presidente. Grazie Sindaco. Sì, quindi diciamo apprendiamo con moderata 
soddisfazione la risposta. Adesso, ecco, c'è anche da sottolineare che il nuovo codice della 
strada, che penso sia in seconda approvazione entro il mese di novembre in Parlamento, 
leggevo che andrà anche a cambiare questo aspetto, quindi proprio del noleggio andrà a 
dettagliare meglio e introdurre nuove direttive proprio per il noleggio di questi monopattini. 
Ovviamente non è assolutamente una critica all'utilizzo di questi ma l'idea è sempre quella di 
andare a limitare i disagi agli altri andando a proporre un servizio che comunque è 
indubbiamente utile. Quindi, rimaniamo comunque in attesa di queste nuove aree e 
procediamo così. Grazie. 

 

 ELDO FANINI 
Presidente del Consiglio - Centro Civico Popolare 

Grazie Consigliere Muzi. 
 


